

LA BATALLA

Semanario de Ideas y Crítica

APARECE LOS VIERNES

Número suelta \$ 0.24
Suscripción mensual (mitimo) \$ 2.25

(PORTE PAGADO)

Conocer y preparar una idea no basta; se requiere también ser consecuente con la idea misma.

Año VI.—Núm. 227

Correspondencia de redacción, administración, giros y valores en general, a nombre de LA BATALLA, Ciudadela N.º 1201
Horas de oficina: de 14 a 16 y de 20 y 20 a 24.

MONTEVIDEO, SETIEMBRE 16 DE 1921

¿Te estás preparando, pueblo?

No, por cierto, para tomar medidas energéticas en contra del casero, que, aun a pesar de la ley de alquileres, te sigue cobrando lo mismo que antes; ni tampoco si, como el pueblo ruso, te vas convenciendo de la necesidad de colgar de los faroles a todo parásito de blusa o levita que por ahí ande.

No, no es eso lo que queremos preguntarte. Se nos ocurre únicamente saber si, como buen ciudadano, te estás preocupando de inscribirte, para, en esa forma estar en condiciones, en Noviembre del año 1922, de depositar tu voto, tu libre voto, para elegir a toda esa caterva de holgazanes que tanto trabajan y sudan en consumir «trabajosamente» lo que tú, pueblo, vas produciendo.

Nada más; es eso lo que queremos preguntarte.

Sobre la «Internacional de los Sindicatos Rojos»

«No estamos de acuerdo con lo resuelto en el último Congreso de la «Internacional de los Sindicatos Rojos» efectuado en Moscú, por lo cual esta Internacional marcharía del brazo con el Partido Comunista, lo que equivaldría a aceptar oficialmente la tutela de partido o fracción determinada. Sin embargo, teniendo en cuenta que lo resuelto en una asamblea o congreso puede desbarbarse en otro y pugnar por la independencia absoluta de los Sindicatos, estamos de acuerdo en que las entidades gremiales no dejen de intervenir en el seno de la «Internacional de los Sindicatos Rojos», para que esta entidad no sea absorbida por entidad política alguna.»

partidos políticos la orientación de las nuevas fuerzas?

¿Qué importa, por ejemplo, que en el Congreso realizado en Moscú se haya perdido la primera batalla, si insistiendo, reconcentrando las fuerzas, interviniendo más eficazmente, en vez de retirarse, se consigue en el próximo Congreso de la «Internacional de los Sindicatos Rojos» que dicho organismo marche por su cuenta y riesgo, sin la tutela ni la influencia de partido secta alguna?

¿Por qué, si toda la vida esta táctica nos ha dado el mejor resultado, vamos ahora, cuando más necesario es redoblar los esfuerzos para el triunfo, a abandonar las posiciones al enemigo?

¿No es posible!

Ejemplos aleccionadores tenemos que nos demuestran cuan perjudicial es abandonar las entidades gremiales en manos de partidos políticos. En Francia e Italia — dos de los países en que los anarquistas fueron reacios a la intervención en el seno de los organismos gremiales — bien caro están pagando las consecuencias, por haber permitido que los socialistas se entrometieran y dominaran luego la situación.

Se objetará: ¿acaso, si no intervenimos en el seno de la «Internacional de los Sindicatos Rojos» no podremos dar vida a otra Internacional de trabajadores?

No apoyado. Actualmente existen dos Internacionales: la de Amsterdam y la de Moscú, y ¿por qué formar una tercera — que sería aumentar el divisionismo — si lo más práctico es «infiltrarnos» en el seno de esas dos y luchar inteligente y tenazmente, hasta que — como dicen hizo Cristo con los mercaderes del templo aquel — podamos también nosotros correr a latigazo limpio a los modernos mercaderes de la política.

De modo, pues, que hemos de intervenir individualmente en el seno de los organismos gremiales que están adheridos a Amsterdam y colectivamente en el seno de la Internacional de Moscú, hasta conseguir, trabajando tesoneramente, que los organismos gremiales y la nueva Internacional de los Productores marchen independientemente, sin concursos extraños hacia su completa emancipación económica y política.

guesía norteamericana se llevará a efecto si los trabajadores de todo el mundo no le prestan su apoyo solidario.

Nicolás Sacco y Bartolomé Vanzetti no han cometido otro «delito» que profesar ideas anarquistas, siendo ello suficiente... para que

en la tierra del dólar, donde vale más una libra esterlina que la vida de un hombre, se les asesine.

A Sacco y Vanzetti se les acusa de haber asaltado, en el pueblo Braintree (Norte América) a dos individuos que llevaban dinero para una fábrica de calzados, de la cual eran empleados.

Más de noventa y cinco testigos han declarado en pro de los acusados.

La «justicia» burguesa pide la pena capital para estos camaradas. Frente al veredicto del tribunal se levantó el grito de Sacco: «Siamo innocenti, siamo innocenti!»

El proletariado internacional ha de acompañar con su solidaridad el grito de protesta que sale del pecho de nuestros hermanos de explotación, si no quiere hacerse cómplice de este crimen infame que ha de cruzar, como un fuerte latigazo, el rostro de la burguesía, para confirmar por vez milésima su estigma degradante, de asesino!

No debemos permitir en estos momentos, cuando los productores de todo el mundo se aprestan a derribar las Bastillas de todas las tiranías, que nuestros compañeros sean víctimas de la burguesía norteamericana.

«Siamo innocenti», dicen nuestros camaradas. A este grito el proletariado internacional ha de contestar con su actitud solidaria, exigiendo de los verdugos la libertad de Sacco y Vanzetti.

Clarín. Libertario.

¿Todavía vive la Rusia de los soviets?

¿Cómo y por qué podría ser que entre las pestes, el hambre, el «terror» rojo, las continuas «revueltas», los incendios, además de los «ladridos» que internacionalmente están lanzando todos los días los plumíferos vendidos a la burguesía, a estas horas quedara aún muestra de la gran revolución moscovita?

Por eso preguntamos: ¿Todavía vive la Rusia de los Soviets?

En la Cárcel Penitenciaria se tortura a los presos «avanzada» y «modernísimamente», como es lógico que sea en un país gobernado por políticos protectores del pueblo.

La Mazorca se ha ensañado. Contando con todas las impunidades, allá en la lobreguez de los calabozos inmundos, hombres desalmados, seres pervertidos que viven en el vicio y en el crimen, han desahogado su perversión torturando a los desdichados que tienen la desgracia de estar al alcance de sus garras. Y este crimen se perpetúa con el aplauso de la prensa mercenaria, con el consentimiento del gobierno y, lo que es peor, con el silencio cómplice del pueblo, que aún no se ha sentido indignado ante tanta infamia.

Pronto, ahora que se acercan las elecciones, nos hablarán de democracia, de avance, de legislación social, de amor y protección al pueblo... ¿Y después habrá quien niegue que el trabajador que vota es un krumiro y un traidor, que elije — él mismo! — al verdugo que al día siguiente ha de decapitarlo?...

¡QUE HERMOSO EJEMPLO!

El pueblo irlandés es digno de lo. Su constancia, el carácter que está demostrando, el despego a la

vida que ese pueblo está evidenciando, nos enamora, nos empuja a la vez pensando que nosotros, tan faltos de libertad y de derechos como ellos, sufrimos resignados, cobardemente. No importa el móvil que a ese pueblo lo guía para luchar como león embravecido. No nos interesa averiguar si el concepto de libertad que ellos tienen se asemeja al nuestro, al de los anarquistas. El hecho indiscutible — y esto es lo importante — es que están dando lo mejor que tienen, la vida, con tal de conseguir la libertad, «su» libertad, aunque disienta de la verdadera libertad, de aquella que nosotros anhelamos.

¡Qué hermoso ejemplo!

¿De que independencia?

Una llamada Asociación Patriótica del Uruguay piensa organizar una serie de conferencias, que las darán los más «eminentes» hombres de letras del país, para que éstos opinen en qué fecha se ha de conmemorar el «Centenario de la Independencia».

¿Pero de qué independencia se trata? ¿La que se refiere al día que de aquí «echamos» a los «extranjeros», como, por ejemplo, a los que explotan la empresa de aguas corrientes, a los de ambas compañías tranviarias, ferrocarriles, frigoríficos, etc., etc.?

¿De qué independencia se trata? ¿Quiéren respondernos?

COMO SI NADA FUERA

Lo esencial es encontrar un tema para reír. Aquí no tomamos nada en serio. Ni la dictadura de los caseros, ni la carestía de la vida, ni la falta de trabajo, ni cosa alguna.

Ahora es preciso observar como se deleitan las gentes comentando los episodios de esa vida de depravación y de podredumbre que se vive en ese antro pomposamente llamado Colegio de la Sagrada Familia. Un pueblo sensible en su dignidad, después de todo lo publicado estas horas, por lo menos hubiera intentado quemar a todos los frailes que pasan por las calles rozando sus sotanas inmundas con la gente honesta que tiene la desgracia de encontrarlos. Pero no, como si nada fuera... Parece que a nadie indignaran tales infamias. Y después de todo, es una cosa tan generalizada y tan sabida que a nadie asusta... Se aprovecha el asunto para hacer picarecos comentarios: «Cuidado, che, que no te «pesque» el «hermano» Luis». «Si te agarran los de la Sagrada Familia»...

Y popularizándose estos dichos entre comentarios al caso, se toma la cosa para la farra, y entretanto la depravación y la podredumbre se diseminan, aumentan e invaden los hogares victoriosamente. ¿Como si nada fuera!

LA AMENAZA de un aumento en los pasajes de tranvías, ¿será sufrida pacientemente por parte del pueblo sin que los causantes — empresas y gobierno — reciban su merecido?

¿Algun nuevo empréstito?

Leemos en un diario local: «Parece que soplan muy buenos vientos a favor de la electrificación de las líneas del tranvía del Norte.»

Esta aparentemente «inofensiva» noticia es para alarmarnos. Y se explica. ¿Si el tranvía del Norte no produce más que déficits mensuales y a su vez el gobierno está en déficit permanente, de dónde se sacarán los pesos para electrificarlo, sino de un nuevo empréstito, el cual, como el otro de los siete y medio millones de dólares que hace poco hizo el gobierno para pagar el Presupuesto, lo ha de pagar el pueblo? ¿Verdad que es para alarmarnos?

La arbitrariedad policial de Carmelo. La venganza de un acaparador

No hay peor cosa que decir la verdad en un ambiente en que está entronizada la mentira, con su séquito interminable de lacayos: policías, jueces, comerciantes, etc.

Esto, que es una verdad como un mundo, lo es más en este país de mentidas democracias, en este país de cafeters, acaparadores y políticos sin decoro, en el cual no es posible abrir la boca para decir si quiera unas pocas de las infinitas verdades que urge hacer comprender al pueblo.

Y la nota se extrema si, como el caso que nos ocupa, se desarrolla en el interior, en donde el funcionario policial domina en forma más descarada, sin contralor, sin pizca de moralidad.

¿Y cómo puede ser en otra forma, si el famoso jefe de policía de la Colonia, Kunter, el más gran acaparador de cereales, cueros, lanas, etc., del departamento, con su guardia principal en Tarariras, no tiene más preocupación ni ambición que hacer fortuna, importándole un comino de lo que pasa en Carmelo y demás pueblos del departamento del cual él es jefe de «policia».

En resumen, ¿qué «horrendo» delito cometieron nuestros compañeros R. Carril, María Collazo y otros cinco o seis obreros del Carmelo para que se les detuviera tan arbitrariamente?

Ninguno, absolutamente. Pero la policía, para justificar su existencia, su papel poco «honroso» de defensora de las instituciones y de los hombres que las representan, los acusa de no haber hablado muy cariñosamente de los tipejos que nos gobiernan: Brum, Battle, Viera y compañía.

Probablemente, nuestros compañeros habrán sacado a luz algunos de los muchos chanchullos que cometieron y cometen los señores mencionados y sus compinches.

¿Y qué, grandes cachafases? ¿Pretenden ustedes que los anarquistas ocultemos las infinitas infamias que policías, políticos y capitalistas cometen a diario, en vez

Nuestra próxima velada

Juan José, que era la obra anunciada para nuestra velada no se llevará a escena debido a inconvenientes surgidos a última hora. En cambio, entre otros interesantes números, se representarán las siguientes obras: «Nuestros Hijos» de R. González Pacheco; «Derechos de Amor» de T. C. Foppa; y la chistosa comedia «Don Pascual».

En el próximo número probablemente, anunciaremos fecha y el Teatro en que se dará la velada.

Sacco y Vanzetti

Ahí están dos hombres piétoricos de vida, de entusiasmos, con ideales de fraternidad y justicia, que esperan serenamente su ejecución, que por mandato de la bur-

de, como lo hacemos, sacarlas a luz, para que la masa del pueblo vaya conociendo de cerca a los pillos que viven de su trabajo?

De un obrero espectador recibimos la siguiente protesta:

COSACADAS

Compañeros de LA BATALLA. —La cosacada del Cerro (Carmelo), ante la claridad y energía con que varios compañeros—Carril y María Collazo entre ellos—exponían al pueblo trabajador los crímenes de la clase burguesa, de la

que la propia policía es vil instrumento, se ensañó con aquellos, poniéndolos entre rejas y a disposición de la Justicia (?).

La policía cree que así acobardará a quienes valientemente revelan las canalladas que contra los trabajadores se cometen, pero se equivoca, pues cuanto más grande sea su abuso y su afán de castigar a los rebeldes, mayor será el valor de éstos. Y la clase trabajadora, a la vez, mejor se convencerá de quiénes son sus enemigos. — J. P. J. — Carmelo, Septiembre de 1921.

DE SEMANA EN SEMANA

«¡No queremos rusos!...»

La liga patriótica «anarquista» argentina en confabulación con sus compinches uruguayos realiza en esta un «monstruoso» acto «público». —Ventilan un asunto que interesa al proletariado argentino.—Habla el Padre y es apoyado por el Hijo y el Espíritu Santo.—Declaraciones, insultos, puteatas, calumnias, amenazas, y... sin embargo, llueve...

UN COMPLIT

La terrorífica agrupación "Afinidad", con sede en la vecina capital, compuesta por la Santa Trinidad "anarquista", herida como por un rayo por nuestro "Yo acusó", tramó y ejecutó con feliz éxito para sus tenebrosas empresas, un verdadero complot.

A las espaldas de los directamente interesados (del pueblo argentino), sin siquiera anunciarlo en su diario, "La Protesta", celebró en Montevideo un "kolosal" acto "público".

Por lo visto, el criterio de estos matones de nuestro campo es idéntico al de aquel funesto sastre ruso que se llamó Azef, y también tiene buen parecido con el que vierten en estos alborotados días de grandes descubrimientos "culinarios", los santos "padres" y "hermanos" de la Iglesia, en franca derrota.

Azef, al verse descubierto, gritaba desaforadamente: "¡queremos que los tribunales revolucionarios que me van a juzgar sean públicos! ¡A la luz! que el pueblo en la calle oiga mi defensa y las "graves" acusaciones que haré a mis acusadores". Obsérvese bien que esto lo decía Azef cuando aún era considerado como compañero y casi jefe de la Central Eze-Ere (socialistas Revolucionarios o Nihilistas), con lo cual daba una prueba más que era un traidor, puesto que él, por su parte, no tenía la acción de la Ojraña Policial.

"Los burgueses, en contubernio con los comunistas calumnian la tesis del pueblo, etc.", etc.

"¡Desafiamos! ¿Dónde está Merce? ¡Que salga a la calle! ¡A la luz! etc., etc."

"Las puertas del Colegio Salesiano están abiertas de par en par al público, etc., etc." — Eso es lo que más o menos rezan los picarescos y multicolores cartelitos pegados en todas partes, y lo más curioso es que al pie de estos terribles anatemas hay una firma que dice así: Centro Democrático Luz y Verdad.

En fin... Dolorosa es la constatación pero no hay más remedio que constatar.

Es así no más. El ladrón grita ladrón al rolado.

Bien lo dice un proverbio que usa la gente en los países orientales: Saliva a la prostituta en los ojos, y ella te dirá que llueve...

El "gran" acto "público" se realizó — nos cuenta nuestro agente bolsheviki enviado "expreso" — con una concurrencia de gente bien conocida. Estaba presente todo el alto Tribunal de los "anti" y también el honorabilísimo secretario (no rentado) de la Fora Uruguaya. Había, además, de todo un poco: puros, angelicales, incólumes, revolucionarios auténticos, etc., etc.

El capitán de los descalificados de alende el río principio, en medio de un silencio respetuoso, nunca visto, a hacer un minucioso relato de lo sucedido; habló largo y ancho, emocionante y conmovedor... Trajo nombres, detalló con lujo hechos desconocidos, citó lugares y puntos de reuniones celebrados, mencionó plata entregada y enviada, dijo por quién, para quién y a qué punto, — en una palabra: cantó claro, tan claro que jugaríamos una apuesta a que las policías uruguaya y argentina a estas horas se está mordiendo el codo por no haber sabido todas estas cositas a su debido tiempo.

Pero no importa. No hay que aflijirse, queridos canes, los documentos, recibos y cartas auténticas y firmadas, andan de mano en mano, y claro está que al fin de la jornada caerán en vuestro poder, ¡oh Santo Oficio de Investigaciones! y entonces el público, aquel buen público que siempre corre en pos de platos espeluznantes (el mismo que asistió al acto) tendrá un nuevo y más emocionante espectáculo. Habrá detenciones, registros domiciliarios, persecuciones a granel, cháchara en la prensa burguesa. Será todo un acontecimiento bien condimentado, cosa de poder saciar bien todos los apetitos sácios y bastardos.

Prosigamos. Al final del relato que hizo, el capitán gritó a voz en cuello: "¡hij! un'a gran puta!... Los anarquistas no se esconden bajo pseudónimos. ¡Qué salgan a la luz! — Es que el capitán se cree que no hay nadie que sepa que en el diario de que él es actualmente dueño y, señor, todo es pseudónimo. ¡Oh, si saliesen a la luz los "compañeros" colaboradores, ¡qué cosas no sucederían, querido compadre! El que no es renego, es tuerto de un ojo y se llama Gozalvo, y cuando no redacta "América Aliada" escribe bajo pseudónimo en "La Protesta" de hoy...

Después de las puteadas, no encontrando más nada que decir, vino en ayuda del capitán alguien. Ese alguien de la respetable concurrencia cerró los ojos detrás de las gafas que usa, inclinó la cabeza en actitud de apóstol y con voz sacrosanta dijo: Aunque no soy amigo del capitán, yo digo que tiene razón, que la tuvo antes de hablar. El solo hecho de no haberse presentado Misha... — ¡Olé! ¡qué salga Paco! — No pudo terminar su gran pensamiento, porque la fina voz del Espíritu Santo, miembro activo de la Santa Trinidad, lo interrumpió con el grito de: ¡Sí, señores! Misha es un cobarde. — El "mensajero" que traía y llevaba las ya famosas notas que hemos cambiado con "Afinidad" recogió aquel chillido y lo prolongó con el siguiente bramido: Misha es todo un sinvergüenza.

Hubo quien proponía la inme-

diata descalificación, otros la implacable muerte y la mar en coche.

Alguien intentó debilmente defendernos y casi, casi, se la liga de lo lindo, pues fué instantáneamente rodeado por los de la Liga. Otro más de los espectadores intentó protestar, pero el capitán lo puteó de arriba abajo (como se dice vulgarmente), y uno de los oficiales de Policía, vestido de particular, gritó: Es un policía, viene mandado por la patota (se refirió a nosotros) ¡qué lo saquen! (¿Qué interés tenía en escuchar?)

Por fin se dió por terminado el acto.

Satisfechos y orondos, encabezados por el capitán, que quedó ante la concurrencia hecho todo un héroe y salvador de Radovitzky, toda la familia se encaminó al "Británico", cuartel general y punto principal de concentraciones de las huestes del anarquismo immaculado. Una persona sumamente delgada, afeitada, que usaba una "voladora" negra y gastaba una melena hirsuta y desgredada iba pegadita al cuerpo del capitán, susurrándole algo al oído. Nuestro agente bolsheviki creyó reconocer en el mencionado individuo al mismo que noches pasadas, en el "Tupi Nambá", a donde habían ido los "anti" en busca de un compañero conocido y respetado por todos para que escribiera algo contra nosotros, gritó hecho un tigre: ¡No veis que se trata de rusos!...

Nuestro "agente", intranquilo, creyéndose ya muertos, no tuvo más paciencia para seguirlos; los abandonó, pues, en la puertita del "Británico" (café), y vino corriendo a nuestra casa, donde lo esperábamos astisfechos de haber ya pasado el día del juicio. ¡Qué día, Dios Santo! No hemos dejado ni un minuto en las 12 horas del día de rezar: "Padre nuestro en el cielo. Tú, que oyes y ves todo, compadécete de esta tu descarriada oveja que se atrevió a levantar la pesada lápida que cubría la verdad Padre nuestro..."

A fe del que escribe, que aún hoy, a pesar de haber pasado ya varios días, nos pellizcamos, para percartarnos de si estamos vivos...

¡Qué jornada inolvidable aquella! La fecha del 11 de Agosto de 1921 se puede desde ya registrar en los anales de la historia como la consagración del capitán: héroe y salvador de Radovitzky y del anarquismo criollo.

¡Ah, Radovitzky! Querido hermano, sólo tú nos entenderías y sólo a ti te contaríamos, Simón querido, toda la verdad, toda, y entonces... entonces te espantarías por tanta maldad, tanta infamia, tan bajas pasiones que ciertos individuos esgrimen, mancillando el caro ideal por el cual tú diste tu joven vida. ¡Salud, hermano!

¿Hablar de la fuga? ¿Refutar las "graves" acusaciones" que a su vez nos hacen los de la Liga?

¿Para qué? ¿Para pisar las huellas de nuestros delatores? ¿Para caer en lo más ridículo? ¿Para perder todo decoro? ¿O quizás para dar un nuevo espectáculo a los que gustan de vivir las tragedias en carne ajena?

¡No! ¡Jamás! Tiempo al tiempo. No han querido aceptar la formación de un tribunal compuesto por delegaciones de entidades obreras y sociales, al cual nosotros iríamos a relatar una parte — lo suficiente para comprobar la veracidad de nuestras afirmaciones, — sólo una parte de lo que sabemos, porque entendemos que la verdad es tan grande que no se debe ni se puede decir toda ni al mejor amigo. Paciencia. Puede que la suerte nos ayude. Puede que las masas esclavas del trabajo alcancen pronto a volcar este régimen de oprobio, tomen el "poder" en sus manos, declaren el reinado de su dictadura; entonces y solo entonces, a la hora de pedirse cuenta a tiranos y traidores, no se han de olvi-

dar, o, mejor dicho, no nos hemos de olvidar — si es que alguien no nos mata antes — de exigirle también al "valiente" grupo compuesto por la Santa Trinidad que visitó a sus colegas de Montevideo, aquel grupo que con las máquinas de "La Protesta" (incalculable sacrificio del proletariado argentino) difaman a los mejores hijos del pueblo.

Hoy tan solo pedimos que el lector se fije en un detalle; en los días de alboroto, la lista (la nueva) iniciada para Simón (no para el folleto) ha sido suprimida.

Para no ocupar más espacio, esta vez no hablaremos del tema que hace tiempo venimos desarrollando. Será para el próximo número, si Dios quiere...

Misha.

Contra las leyes infames en Francia

UNA CARTA DE ROLLAND

ROLLAND

Contra las nuevas leyes que coartan toda libertad de pensamiento que la turba reaccionaria que des gobierna a Francia está por sancionar para dar un significado más tangible a la que debía ser guerra santa para todos los derechos y toda libertad, el escritor Romain Rolland ha lanzado su voz autorizada por medio de una carta enviada a L'Humanité y que aquí reproducimos:

«Me preguntáis lo que pienso de las futuras leyes con que la reacción francesa pretende gratificarnos?

No pueden maravillarnos. Sabíamos lo que es preciso esperarse de la guerra del Derecho y de la Libertad. ¡Ella son las conclusiones lógicas! Queda a los socialistas, que tan bien han marchado por dicha guerra, el solidarizarse.

Para nosotros, todas las leyes «infames» no hacen más que afirmar la infamia de la guerra.

Por lo demás, yo no estoy preocupado por la libertad de pensamiento, la cual se salvará mejor que los millones de pobres diablos que dejaron su vida por una causa ilusoria.

Historiógrafo de profesión, sé que nunca un fanatismo es más intolerante como cuando se siente en peligro.

Mi Renan Perrotin decía, en Clembault, que el desencadenamiento del nacionalismo en la hora actual no debía provocar en nosotros ilusiones: el viejo dogma sanguinario se muere, y lo sabe: él no se mantiene más que con la violencia.

Fué en el tiempo en el cual Luis el Bienamado se había convertido en Luis el Despreciado que Damians fué ferocemente ateneado. Fué en el tiempo en el cual la Iglesia, mofada por los enciclopedistas, asistía impotente al triunfo del libre pensamiento, que la Bárbara fué supliada. Y la falta de sentido y el horror de estos suplicios terminaron por destruir al Rey y a la Iglesia.

Así el dogma de la Nación guerrera sucumbirá bajo el golpe de uno de estos decretos estúpidos, que harán estallar la conciencia del mundo.

Porque en vano los legisladores se esforzarán en sofocar la publicidad de los debates de mañana; hoy ningún Estado tiene más la facultad de ser criminal a puerta cerrada. El mundo entero forma el tribunal supremo, que borra y revisa las decisiones injustas de la fuerza.

Esperemos sin perturbarnos. Lo que debe morir, morirá. Los ídolos feroces del pasado, uno después de otro, desaparecerán. Pero estas víctimas, tan siquiera, lo serán por el Derecho y por la Libertad.»

Romain Rolland.

(Traducido de Umanitá Nova).

TEATRO

LA CRITICA—

La opinión del crítico, en todas las manifestaciones de arte, tiene un valor y trascendencia especial con respecto a la obra de arte, al autor y al público. El crítico, en su más amplia acepción, es una autoridad en la materia a que dedica sus ac-

tividades; ya en la Escultura, en la Pintura, como en Música y Poesía. El crítico no es un mero instrumento, sino un artista, en cierto modo, que tiene relación directa con el arte que somete al estudio analítico. No se concibe un crítico que no domine en todas sus partes la materia que trata. Y para ser tal es necesario el conocimiento teórico y práctico, para emitir las opiniones con relación al arte a que se dedica. Se puede ser un artista de la crítica sin ser del arte que se juzga. El crítico que carezca de cultura estética, de los conocimientos y principios generales de arte, de buen gusto, no opinará sino como suele hacerlo el vulgo. Y siendo así, no resultará un crítico, por cuanto estará inhabilitado para juzgar con ciencia y autoridad la materia que trate. Por lo tanto, ni el autor o artista, ni el público podrán tomar en serio las opiniones que aquél vierta. La misión de la crítica es analizar la obra desde un plano superior al de la muchedumbre, que por lo general suele ser impresionista. De ahí que por falta de cultura artística, veamos decir al vulgo muchas veces, que le agrada tal o cual obra, sin ser ésta o aquella una obra de arte. Esto se puede perdonar al vulgo, pero nunca a la crítica. La crítica tiene que estar circunscripta a los principios generales del arte, para poder juzgar con altura, con honestidad, con conocimiento; dando de ese modo la opinión objetiva y subjetiva que pueda ser útil al autor de la obra que someta a la crítica, y de educación para la masa, que muchas veces puede coincidir con el gusto artístico; pero que por lo general se equivoca. No tenemos la pretensión de hacer un estudio en este suelto. Lo que nos interesa es hacer notar — y especialmente en la crítica teatral — que no todos los que opinan pueden llamarse críticos. Pues, entre nosotros, muchos son los que desde las columnas de los diarios y revistas opinan, con respecto a la producción teatral, con una avilantez rayana, sin respetar nada, y, lo que es más repudiable, a veces se llega hasta el insulto personal. El crítico, en su más estricto sentido, juzga con altura, con cultura; y si hay defectos, los hace notar; si la producción es inferior en calidad, en su forma y fondo, la compara con otras del mismo género, haciendo ver lo inferior que resulta. Si el lenguaje es burdo, grosero o chabacano, lo pone de relieve, sin herir jamás la susceptibilidad del autor; si hay algo digno de mencionar o censurar, lo hace con la rigidez e inflexibilidad propias de la verdadera crítica. Es el crítico, en una palabra, el orientador del autor, y a la vez, el que proporciona los elementos necesarios para que el público, a la vez, se vaya formando una opinión sana, consciente, para apreciar y saber distinguir de las obras de arte, las que no lo son ni por mérito, ni por calidad.

¿Qué puede orientarse un autor, de sus errores; qué puede aprender la muchedumbre del crítico que hoy dice que tal obra es un adelfio indigno de la escena, si al otro día, por amistad y condescendencia al amigo, le dedica un ditirambo, siendo tan sin gusto la primera como la segunda? ¿Qué valor puede darle el autor, y qué caso puede hacer el público de esta especie de críticos, que subvierten el arte a mezquinos intereses? Ninguno. El crítico debe ser severo, rigido con lo malo, sin llegar jamás al insulto ni a tomar al autor por la obra, para despotricar a su gusto. El crítico requiere serenidad para emitir sus juicios con imparcialidad; necesita cierta tolerancia, donde se vislumbre un autor de garra, y evitar en lo posible esos exagerados elogios, épaçes, muchas veces, de marear al que los recibe, hasta darse el caso de anularse ante tales elogios. El crítico no es un instrumento, sino un ar-

tista, y por ser tal, debe de encauzar al autor que se desvia; al público que acepta cualquier despropósito, porque lo halaga en sus bajos instintos. La verdadera crítica es arte.

La mayoría de nuestros críticos carecen de la capacidad necesaria para el desempeño de tal misión. Basta hojear la prensa en general, para percatarse de esta amarga realidad. Porque, si hubiera una crítica consciente, conocedora de su misión profiláctica, de tener la fuerza visual de hacer cambiar los gustos del público un tanto grosero, imponiendo el verdadero teatro, capaz de emociones superiores, y no de estimular los bajos instintos, tolerando la avidez de empresarios y mercaderes de la pluma en aras del arte, del buen gusto y de la cultura popular, esta sería la hora de empezar a romper lanzas; ya que el teatro rioplatense ha entrado en un período de franca decadencia, amenazando con mayores peligros.

Juan de los Llanos.

Campaña de protesta contra el aumento de las tarifas tranviarias y por la condena a muerte en E. U. de N. América de los obreros Vanzetti y Sacco.

El Comité de Relaciones de A. Anarquista iniciará una serie de mítines con el fin que menciona el epígrafe. En el mes de Septiembre se realizarán las siguientes:

2.ª Viernes 16 Luca Obos y Agraciada.

3.ª Martes 20, en General Flores y Aramburú.

4.ª Viernes 23, General Aguilar y Arroyo Grande.

5.ª Martes 27, en San Carlos y Uruguayana.

OCTUBRE

6.ª Sábado 1.º Plaza Independencia. (C. Norte)

7.ª Martes 4, en Estación Pocitos.

8.ª Viernes 7, en Plazuela Bianchi.

9.ª Martes 11, en Nueva Palmira y Arrenal Grande.

10.ª Viernes 14, en Cuarein o Isla de Flores.

De la Argentina

LA UNIDAD OBRERA

Circular del Comité de unidad a las sociedades obreras de la República.

A fin de que los trabajadores del Uruguay estén al corriente de las incidencias a que da lugar el problema de la unidad obrera y ya que en mis anteriores daba cuenta de la resolución de la Fora Comunista transcribiendo íntegra la circular del Comité pro Unidad pasada a los sindicatos adheridos a las dos F. F. regionales y autónomas.

Ella es extensa, pero es conveniente su publicación, dado que justifica precisamente la opinión dada en correspondencias anteriores. Esto es: que la Fora Comunista está siendo víctima de cuatro irresponsables que componen su C. Federal.

Dice la circular:

"Camaradas:

Será por vosotros conocidas las incidencias suscitadas alrededor de la incorporación de la F. O. R. A. Comunista a este Comité; pero, por si ignorarais la última resolución de dicha entidad, la reproducimos. Es la siguiente:

Aceptan la fusión	110
Rechazan la fusión	26
Sin definición	3
Total de contestaciones	139
Total	139

Resolución definitiva—

Una vez leído el cómputo del referéndum y enterados los delegados de las conclusiones a que arribara, que no podían dar juicio para una resolución definitiva, se aprueba la actitud del Consejo Federal en lo referente a las incidencias acaecidas con el llamado Comité Pro Unidad Obrera.

Se establece de hecho que no era posible, ni lo es hoy tampoco, de acuerdo con las conclusiones del referéndum, nombrar los cinco miembros que habrían de integrar el Comité Pro Unidad Obrera. Y fué así que, después de una breve discusión sobre el asunto, se aprueba la siguiente moción, presentada por el delegado de la Federación Local de Castex:

Que en vista de que la mayoría de los gremios no han contestado a las circulares 152 y 153, no teniendo el Consejo saliente, como tampoco el entrante, autorización suficiente para integrar el llamado Comité Pro Unidad Obrera, se rechace de plano la invitación hecha por dicho Comité.

Después de esta resolución, los delegados discuten la actitud a seguir en lo sucesivo frente al problema de la unificación y el proyectado Congreso de Unidad. El delegado de la Federación Obrera Tucumana comunista presenta la siguiente moción: Que, ateniéndose a las conclusiones del referéndum, se rechace de plano todo propósito de unificación, limitándose el nuevo Consejo a defender el pacto federal y la unidad dentro de la F. O. R. A. Comunista.

De acuerdo, pues, con las dos resoluciones arriba transcritas, corta todas sus relaciones con el llamado Comité Pro Unidad Obrera, y se limita a sostener, como base para cualquier propósito de fusión, el pacto federal de la F. O. R. A. Comunista, manteniendo ante todo y por encima de todo, la unidad dentro de las filas de nuestra federación.

El proletariado adherido debe someterse a esta resolución de mayoría sosteniendo los principios de nuestra federación y su unidad orgánica."

En atención a que los sentimientos de la clase trabajadora son todo lo contrario a lo que manifiesta la F. O. R. A. Comunista, este Comité, haciéndose eco de ese sentimiento proletario, afronta la situación y encara el problema de la unificación en la única forma que cree más práctica: esto es, invitando al proletariado de la República a concurrir, sin distinción de ninguna especie, a la celebración del Congreso de Unidad. Este se celebrará en la capital federal y creemos oportuna su verificación en el transcurso del mes de Noviembre próximo.

Por lo tanto, le estimaríamos que pusiera a consideración de su gremio, la conveniencia de concurrir a dicho Congreso, y estudiar para enviarnos a la brevedad posible todos aquellos puntos, bases o fundamentos de carta orgánica que, a su juicio, marquen rutas al proletariado y sirvan a la vez de seguridad y armonía al conglomerado que integrará el nuevo organismo que surja del Congreso de Unificación.

Como no escapará a su entendimiento, la obra a realizar es ardua y costosa; hasta la fecha, este Comité fué sostenido por los sindicatos que desde el primer momento lo integraron, pero sus recursos tienen un límite. Es conveniente, entonces, y es de justicia, que si la obra que se realiza, beneficiará a toda la clase trabajadora de la República, los sacrificios que ella im-

ponga sean sobrellevados por todos.

Será necesario para mejor ilustración de los trabajadores organizados, a fin de despejar el ambiente de toda atmósfera de confusiónismo que pudiera irse extendiendo, que se organicen jiras de propa-

ganda, conferencias, publicaciones periódicas, manifiestos, etc., lo cual tenderá a demostrar, no sólo la necesidad de la unificación sino lo fácil de la misma."

Corresponsal.

R. Argentina, Setiembre 5 de 1921.

C. de R. de A. A.

La jira de nuestros delegados al litoral de la República

EN CARMELO

Setiembre, 5. — Compañeros del C. de R. — Salud. — Continuando el itinerario fijado, llegamos el 2 a Carmelo, a fin de asistir a los actos de propaganda preparados. Pese a las referencias que tenemos, jamás creímos encontrar un ambiente tan hermoso. Existe un verdadero plantel de compañeros y compañeras tan numeroso y entusiasta, que da la impresión de que Carmelo está de largo tiempo fogueado en las luchas reivindicatorias.

Nos sentimos de inmediato envueltos en una atmósfera de compañerismo, de esa fraternal amistad que solo saben crear y alimentar los que se sienten hermanos en un ideal noble y elevado. Lo único que obstaculiza la obra de la propaganda, es la crisis económica que, al mantener en huelga forzosa a gran cantidad de compañeros, resiente los cuadros de la organización obrera. No obstante, ésta permanece en pie, sostenida con admirables sacrificios, que son todo un ejemplo de entereza revolucionaria y de conciencia de clase. En estas condiciones, se sostiene la F. en C. Navales integrada por los gremios: Mecánicos, Caldereros, Carpinteros y Peones.

Igualmente existe el S. de O. Varios, que cuenta con bastante elemento luchador. Los anarquistas, que orientan y sostienen estas fuerzas, cuentan también con agrupaciones de suma actividad: C. E. S. "Educación", idem "Tierra y Libertad", que edita el periódico del mismo nombre, y Cuadro artístico "Emilio Zola". En ellos, una juventud entusiasta, laboran constantemente los valores del pueblo, difundiendo el ideal anárquico.

Como estaba anunciado, el sábado, se realizó una interesante velada y conferencia en el teatro "Olimpo". El cuadro E. Z. demostró en ella inteligencia y acierto. Pocas veces se vió el teatro de Carmelo, presentando un aspecto tal, un lleno completo. El entusiasmo y la camaradería era algo que dejó en la mente la más grata impresión. Terminada la representación dióse comienzo a las conferencias con unas palabras de apertura del compañero Carro, siguiéndole luego en la palabra la compañera María Collazo, cuya disertación extensa e interesante fué largamente aplaudida; luego habló el compañero Carril y terminó el acto el camarada Guerra, invitando a la conferencia a realizarse el día siguiente, en la plaza. La velada fué todo un exponente de la conciencia que nuestras ideas van creando en la clase trabajadora; fué un acto que quedará en la memoria de todos los asistentes por mucho tiempo; cantando Hijos del Pueblo, se terminó la velada, cuyo beneficio los organizadores resolvieron donarlo para el Comité P. Presos de la F. O. R. U., "Rebelión" y LA BATALLA, que tantas simpatías cuentan entre los trabajadores.

El lunes 5, se realizó una conferencia en el Cerro de Carmelo, organizada por los O. Picapedreros. El martes se llevará a cabo otra en el local de la Federación en Construcciones Navales, y el Miércoles en la plaza.

El jueves partimos para Colonia, desde donde mandaremos crónica de los actos anunciados.

Los delegados.

CAPITAL

Centro E. S. Alba Roja. — Este centro solicita de todas las entidades y agrupaciones que editen periódicos, quieran enviar una para su mesa de lectura. — Dirección: Galicia 1511, Montevideo.

C. de R. de A. A. — En la última reunión del Comité de Relaciones se resolvió iniciar una serie de mítines de protesta en contra del aumento de las tarifas tranviarias; en contra del gobierno yanqui, que condenó a muerte a dos obreros: Vanzetti y Sacco, y por las "diversiones" de los frailes de la "Sagrada Familia".

Nueva adhesión. — El Centro Rafael Barrett de Florida, editor del periódico "La Lucha", se ha adherido al Comité de R. de A. Anarquistas. ¡Nuestro saludo!

"La dictadura del Proletariado". — La agrupación "El Sembrador" dará a luz estos días un hermoso y convincente manifiesto, demostrando la necesidad de la dictadura del proletariado, como medio de transición entre el nefasto régimen que muere y la nueva sociedad de libres productores.

Cerro (Carmelo), Setiembre 6 de 1921. — Compañeros del Comité de Relaciones. — ¡Salud! — La conferencia que organizaron los trabajadores de las canteras de aquí conmemorando el primer año de vida de su organización, alcanzó un éxito superior al sospechado por los más optimistas.

Como relajamos en la pasada correspondencia, este Sindicato fué el organizador de la velada realizada el sábado 3 en Carmelo, velada que obtuvo un éxito estupendo, por el número de concurrentes de ambos sexos y por el entusiasmo reinante. Hoy, frente al local, en el Cerro, efectuóse la conferencia. Pocas veces hemos visto concurrir, como hoy, un pueblo entero a nuestros actos. Más de cincuenta familias, con sus niños, tomaron asiento alrededor de la tribuna.

Abierto el acto, por el compañero Carro, siguió en el uso de la palabra Carril. Su peroración, en que abarcó varias fases, fué aplaudida. Luego la compañera María Collazo, cariñosamente saludada por el pueblo, se extendió en una hermosa disertación, que logró arrancar de las compañeras sinceros aplausos.

Con unas palabras de Carril cerróse el acto, sellado por un entusiasta ¡Viva la Anarquía!

A las 20, en casa de un compañero, se improvisó una conversación familiar, que duró hasta altas horas de la noche y en la que se hizo derroche de compañerismo, tratándose diversos temas.

— Los anarquistas actúan también, sembrando nuestro ideal generosamente. Se ha constituido el C. de E. S. Juventud Libre, en el que colaboran un grupo de compañeras, las cuales piensan formar pronto una agrupación femenina. El Sindicato ha votado la cantidad de \$ 80.00 para libros, cuya compra ha encargado a este Comité de Relaciones. — Los delegados.

DESDE LA PRISION

DE CARMELO

Carmelo, Setiembre de 1921. — Desde la prisión. — Nuestra propaganda ha obtenido el más ruidoso de los éxitos. La palabra anarquista, valiente y serena, desnudando ante el pueblo la gran mentira de la democracia burguesa, ha

provocado un pánico enorme entre los tranquilos parásitos de Carmelo, los cuales, presa de una gran inquietud, desencadenaron contra nosotros sus furias, decretando nuestra prisión, en la ingenua esperanza de así llevar a nuestro espíritu el temor y apagar la protesta libertaria. ¡Vana pretensión! Hoy como ayer y mañana como hoy el verbo libertario será inextinguible e implacable, continuando, por encima de obstáculos y arbitrariedades, la grande y humana cruzada de redención.

Y aquí, encerrados entre cuatro paredes, constatamos como las instituciones del Estado y sus defensores, sin distinción, se confabulan contra nuestra obra, y como llega también, fraternal, la mano del pueblo, que a fuerza de sacrificios enormes, pese a la gran desocupación; a la miseria, que se ha ensañado de los hogares proletarios, practican la más amplia solidaridad hacia todos los presos.

— Continuando nuestra misión y aprovechando la espera que imponía el vapor "Colonia", se había organizado dos actos, uno el martes 6, en el local de la Construcción Naval, y otro el miércoles 7, en la plaza Independencia.

Como el martes estábamos en el Cerro — que dista de Carmelo una legua, — se aceptó una invitación de varias familias, las que se reunieron en casa de una de ellas a las dos de la tarde. Esa reunión fué todo un éxito, por la cantidad de compañeras y niños asistentes y donde la compañera María tuvo oportunidad de hacer conocer la misión que a la mujer le incumbe en el actual momento. Terminada esta reunión, y siendo las cuatro y media, nos retiráramos, a fin de asistir al acto de esa noche en el local de la Construcción Naval, cuando nos salieron al encuentro el comisario, el sub comisario y un sargento de la policía del Cerro, los cuales, con más arrogancia que un Cid y con gesto parecido al de Sancho Panza en su insula, nos dieron la voz de presos. ¿Qué pasaba?

Como no se había producido desorden alguno y no se advirtieron síntomas de que se tomaría tal resolución, veíamos todo rodeado del mayor misterio. Confiando, pues, en que la cosa no pasaría de una simple visita a la Comisaría, acompañamos a los "simpáticos" cuzcos, que andando por el centro del camino nos traían a la mente la entrada triunfal de Radamés. Así era de altanero su gesto.

Domingo 11. — Recién al llegar a la Comisaría del Cerro nos dimos cuenta de lo que se tramaba. — El comisario rehuía toda responsabilidad. El teléfono "trabajaba" nerviosamente con la Comisaría de Carmelo. A las 5 se nos trasladó a dicha Comisaría, donde encontramos al compañero Carro, detenido horas antes y también ignorante del motivo de su prisión. En Carmelo se nos alojó en la cuadra de los milicos; protestamos; exigimos, siquiera para María, alojamiento más decente. Y el comisario, tira que tira, alojó, cediéndole... la cocina, donde descansaban sus gallos de riña... Tres horas más tarde llegaban otros tres compañeros: Chinatti, Caballero y Fraga, los firmantes del permiso para la conferencia en el Cerro, esa misma conferencia para cuya celebración la policía dijo que no se le había solicitado la autorización respectiva... ¡Burdo embuste, pretexto inepto!

El miércoles otro compañero, Moharens, fué igualmente apresado y detenido, luego de una marcha a pié de una legua, sin alimento alguno durante 24 horas.

El viernes 9 fuimos puestos todos a disposición del Juez, el cual nos leyó una parte policial que nos acusaba de haber insultado al Presidente, al Consejo Nacional, a los senadores y diputados y ¡horror! hasta a la policía. ¡Pobres "angelitos"!

La indignación popular por es-

tas prisiones fué grande. Comunistas y anarquistas hicieron demostraciones de protesta, las que creemos influirán en el sentido de obtener nuestra libertad. — Los delegados.

INTERIOR

C. de E. S. "Enrique Malatesta" — San Carlos — Para el 20 de Setiembre organiza esta entidad una conferencia pública de carácter antierical. Varios oradores irán de ésta para llevar la palabra rebelde.

Pan de Azúcar — En esta localidad se realizarán dos veladas y conferencias, el sábado 1.º y domingo 2.º, respectivamente. El conjunto artístico "Amor y Vida", de Montevideo, tendrá a su cargo la interpretación de las obras.

C. "Juventud Libre" — Cerro Carmelo — Esta entidad, recientemente constituida, pide ponerse en comunicación con el Centro femenino del Salto. La correspondencia puede dirigirse a: María

Quinatti, Cerro Carmelo. **Picapedreros de Pando.** — Esta entidad nos ha enviado una nota protestando por la prisión arbitraria de nuestros compañeros R. Carril, María Collazo, J. P. Carro, E. Chinatti, Fraga, Caballero y Moharens, perpetrada por la policía de Carmelo.

Paul Fort y el arte culinario

De buena gana reproduciríamos algunos párrafos de la conferencia dada por Paul Fort en la Universidad y dedicada al arte culinario, pero el espacio nos lo impide. En verdad no deja de ser un tanto original que el llamado "Príncipe" de los poetas franceses nos salga hablando de una cosa tan común como lo es el comer, a pesar de que podría suponerse que lo hubiera hecho a manera de ironía, para za-

herir a la burguesía gorda y ventruda que por sport le escuchaba.

Pero no fué una ironía de Paul Fort, sino una grosería, indigna, más que en nadie, en un poeta, que llegó a decir: "el arte de la glotonería es una necesidad". Después estuvo loando a los vinos franceses, entonándole un himno al Borgoña y otro al Champaña con el mismo desenfado que lo hubiera hecho un corredor cualquiera.

Pero Paul Fort, que tanto alabara la cocina y los vinos franceses, no se acuerda del pueblo que trabaja en Francia, aquí y en todas partes y que perece de hambre. Paul Fort, enumerando manjares, hablando de truchas y del Burdeos, parece un hotelero cualquiera sirviéndole un "aperitivo" a un centenar de glotonos insaciables...

¡Ah!... ¿Y todo eso es lo que se precisa ser para llegar a "Príncipe" de los poetas franceses?...

BENITO AMEAL, DEFENSOR DEL CONSEJO FEDERAL, ¡SE FUE A MARRUECOS!

Uno de los más acérrimos defensores del Consejo Federal, el que más berrió sobre la integridad y sinceridad, el que más habló de la pureza de las ideas, él, que siendo miembro del Comité pro diario obrero fué el que más "babas" lanzó contra conocidos y probados compañeros como Bellini, Molina y López, componentes del mencionado Comité — Benito Ameal, repetimos, — uno de los principales defensores o testafieros del Consejo Federal, se fué a Melilla junto con otros pobres diablitos para defender el "honor de España"! Y para colmo — si lo anterior fuera poco — fué el que hizo uso de la palabra al despedirse el buque, ensalzando el acto heroico de los que partían en defensa de la patria!

Como Benito Ameal ¿no habrá otros "puros" que defienden al Consejo?

LA HUELGA DE LA MONTEVIDEANA

La S. de R. Obreros de la Cervecería Montevideana cree innecesario recordar a los obreros en general que aún continúa en pie su conflicto, y a la vez expresa su fe en el triunfo, pese a los once meses transcurridos desde la iniciación de aquél.

— Los huelguistas, compañeros y compañeras, quedan citados para la asamblea y conferencia que el lunes 18 del corriente Setiembre se efectuará en el local social, San Martín 2628. Hablarán un delegado de la F. O. R. U. y uno de la Federación — O: Tranviaria. ¡No faltar! — El Secretario.

A LOS CAMPESINOS

Llamamos la atención de los obreros campesinos sobre las calamidades que se sufren en el establecimiento del despótico Domingo Basso.

Paga éste sueldos de pesos 18 a 22, de los cuales ha de invertirse más de la mitad en comida, pues la que allí dan es no sólo mala, muy mala, sino que también poca.

Cuando necesita peones, los manda buscar afuera, calculando que los de campaña serán más dóciles y explotables.

Ante estos hechos, queremos que los obreros campesinos en general acudan entusiastas a integrar la Sociedad de resistencia respectiva, para hacer entrar en vereda a todos los Domingo Basso habidos y por haber. — G. L.

SINDICATO DE COCINEROS Y PASTELEROS

Amnistía general

Por resolución de la asamblea celebrada el 17 del pasado Agosto, este Sindicato ha acordado amnistiar a los componentes del gremio que se hallan al margen de aquél por distintas causas.

El plazo acordado al efecto vence el 17 del corriente, así que los rezagados deben apresurarse para ponerse en condiciones con el Sindicato, salvo que quieran favorecer la causa patronal, en perjuicio propio y en el de sus camaradas. ¡Animo, y a la lucha!

HUELGAS Y BOYCOTTS

Hay huelgas y boycotts que por la poca actividad que a su favor se despliegan corren peligro de definitiva derrota si reacciones saludables — muy posibles, por cierto — no intervienen con eficacia.

En especial manera queremos referirnos a la huelga que los O. en Calzado mantienen contra la casa Torrens y los boycotts declarados al diario "Obrerista" "El Día" y a la Cervecería Montevideana.

La huelga, como los boycotts mencionados al principio, como todo, marchó con mucha eficacia y, en verdad, los burgueses de esas empresas y fábricas sintieron el peso de la organización. Actualmente, justo es decirlo, no pasa nada de eso.

¿Continuará siempre así, hasta degenerar en una derrota, o, como es de esperar, se reaccionará, se reconcentrarán las fuerzas, para iniciar una enérgica ofensiva y demostrar a esos soberbios burgueses que la organización obrera existe de verdad?

Los interesados especialmente y los obreros agremiados en general, tienen la palabra.

F. S. A. DE PICAPEDREROS Y ANEXOS

Actividad Sindical

Sigue firme el conflicto que la Sección Montevideo ha declarado hace más de un año a la Compañía de Materiales de Construcción.

Sierra Chica (R. A.) — Sigue la huelga en ésta.

Salto — Continúa en el mismo estado el conflicto que sostienen con Pascual Nesti los picapedreros de ésta, así que esperamos que todos los compañeros sepan abstenerse de ir al Salto, hasta tanto se solucione el conflicto, y a la vez hacer toda la propaganda posible con objeto de evitar que ningún compañero sea sorprendido por las artimañas de aquel explotador.

El Congreso Sudamericano de Picapedreros — Han contestado en estos días favorablemente a su realización, las secciones Cerro Carmelo, Salto y Bella Vista. Las que aún no lo han hecho deben contestar en pró o en contra, cuanto antes.

Piriápolis — Recibimos \$ 5.00. — El Consejo Federal.

INTERIOR

S. de R. PEDREGULLEROS UNIDOS (La Paz)

Habiéndonos informado un compañero pedregullero que el 4 del actual representaba a una sección de Picapedreros ante la asamblea de delegados de la Federación de Picapedreros, de la actitud enérgica con que protestaban la mayoría de los trabajadores que trabajan en La Tablada del Norte con el contratista Gumersindo Barreiro, por la declaración de movimiento que este Sindicato hizo a ese contratista a pedido de los compañeros de esa Sección; informados de que a boca llena y en voz alta decían dentro del local ser compañeros de lucha, entendemos nosotros que en el Sindicato está el puesto de los obreros rebeldes y luchadores, por lo cual los invitamos a ingresar en nuestra organización. Si es que en ellos existe alguna disconformidad con nosotros, y visto que habitan por el pueblo de La Victoria, los invitamos al local de la Federación S. A. de Picapedreros, Fraternidad 192, para que expongan sus razonamientos. Acudirá el compañero informante y algunos de la Sección de La Tablada, que expondrán también sus razonamientos, con el propósito de armonizar y llegar a un acuerdo, para que esos compañeros se pongan a la altura de sus ideas, ingresando en nuestro Sindicato o en la Federación S. A. Picapedreros, pues ambas entidades persiguen los mismos fines, la libertad integral de todos los oprimidos.

Decían que nada tenían que reclamar a su patrón, pero no dejan por eso de estar bajo el yugo de la explotación, como nosotros, y el estar contentos con un patrón creemos sea una razón muy pobre para protestar contra los pedregulleros organizados por declarar un movimiento a que la intransigencia de ese mismo los ha obligado, y el estar contentos con un patrón creemos también que es una "razón" muy débil para alejarse de la organización.

CAMBIO DE LOCAL

El Sindicato de Obreros, Ebanistas, similares y anexos, de Buenos Aíres, comunica haber trasladado su secretaría a la calle Rioja 835, a donde debe ser dirigida la correspondencia, incluso la que se relaciona con "El Obrero Ebanista".

VIDA OBRERA

NUESTRO PROGRAMA

El programa que ha de perseguir el proletariado en general.

(1) 6.ª Nuestra organización, puramente económica es distinta y opuesta a la de todos los partidos políticos, puesto que así como ellos se organizan para la conquista del poder estatal, nosotros nos organizamos para destruir todas las instituciones burguesas y políticas hasta llegar a establecer en su lugar una Federación Libre de productores libres. — (Del Pacto Federal de la F. O. R. U.)

FINALIDAD

En el orden económico marchamos hacia el "comunismo" bajo el lema: "de consumir en relación a las propias necesidades y producir adecuado a las fuerzas de cada uno".

En el orden político aspiramos al mayor grado de autonomía, de descentralización, hasta llegar al autogobierno, a la anarquía.

MEDIOS

La revolución social es el único medio que nos libertará de las garras de la clase usurpadora. Estando el régimen burgués basado, defendido por la fuerza de las bayonetas y no por la fuerza de la razón, no queda al pueblo más recurso que apelar también a la fuerza de las armas, por cuanto, a pesar de los infinitos siglos que la razón nos asiste, ésta no ha sido ni será nunca suficiente para libertarnos del yugo de la explotación y de la tiranía.

Período de transición. — La dictadura del proletariado como garantía de triunfo. — Producida la revolución social, batida la clase privilegiada aunque no vencida del todo, se impone, como medida de inevitable seguridad, como garantía del triunfo de la revolución, que continúe el proletariado con el arma al brazo, imponiendo a la ex clase privilegiada la obligación de aceptar los nuevos postulados sociales sintetizados en "la obligación de trabajar si se quiere tener derecho a comer".

En una palabra: la dictadura del proletariado, desligado de todo partido político, aunque se llame comunista, o de toda fracción o minoría en representación de cualquier sistema filosófico, sino aquella dictadura colectiva, de clase, ejercida por el proletariado organizado en sus respectivos sindicatos de producción, e interín persistan síntomas de contrarrevoluciones reaccionarias que nos amenacen volver al pasado de miseria económica y de esclavitud política.

(1) Publicamos con "Nuestro Programa" el artículo 6.º del Pacto Federal, con el propósito de que leyendo el uno y el otro, se den cuenta nuestros lectores de la absoluta afinidad que existe entre ambos diversamente de lo que afirman algunos mal intencionados que hay discrepancia entre el artículo 6.º y la dictadura del proletariado desligado de todo partido político, tal cual clara y terminantemente se expresa en el Programa que antecede.

Los gremios continúan pronunciándose contra el Consejo de la F. O. R. U. — Enérgica actitud del importante gremio de Artes Gráficas. — La sensata y valiente resolución del gremio de Pedregulleros Unidos.

Como es sabido, la tramitación de estos asuntos en los gremios, aparte de ser enojosa siempre, se prolonga, y claro está que entre tanto la organización viene sufriendo las consecuencias de la insidia y se compromete su unidad. Sin embargo, pese al esfuerzo divisionista del dichoso e "histórico" Consejo Federal, el peligro del divisionismo será conjurado gracias a la cordura de nuestros gremios, que no se dejan mangonear por camarillas entronizadas con fines de hacer de la organización obrera pedestal para sus ambiciones, unos, y otros un medio de vida y servir además ideas fuera de tiempo y de lógica, contrarias a los intereses y finalismos revolucionarios de la clase trabajadora.

BOYCOTT

A "El Día", a los Autos Saturnos, Cervecería Montevideana.

UNA ENÉRGICA ACTITUD DEL GREMIO DE ARTES GRAFICAS.

Como es sabido, cuando este importante gremio convocó a asamblea general para tratar el asunto referente al Consejo Federal, este Consejo se tomó la indebida atribución de citar a elementos que le son adictos, a fin de hacer obstruccionismo por medio del escándalo, lo cual obligó a que se suspendiera dicha asamblea resolviéndose hacerla el pasado domingo y tomando las medidas necesarias a fin de evitar intromisión de elementos ajenos al gremio que vinieran a presionar en cualquier sentido. Queremos hacer resaltar lo atinado de esta medida y lo conveniente que sería adoptarla como sistema en el futuro en todos los gremios.

Según nuestros informes, la asamblea de Obreros Gráficos resolvió por aplastante mayoría des-

conocer al Consejo Federal declarando nulos todos los actos emanados de él; retirar los delegados ante la F. O. R. U.; suspender el pago de las cotizaciones e invitar a una reunión de gremios que estén en desacuerdo con el Consejo, para tratar asuntos de interés para la organización.

De nada han valido, pues, los esfuerzos del Consejo. Los obreros no se dejan mangonear por camarillas.

LA RESOLUCION DEL GREMIO DE PEDREGULLEROS UNIDOS DE LA PAZ.

He aquí la sensata y valiente resolución de este gremio. Que sirva de ejemplo a los que aún no se han decidido:

En la última asamblea realizada por este Sindicato para tratar sobre la renuncia pedida al Consejo de la F. O. R. U., por acuerdo de todos los asociados, se resolvió lo siguiente:

"Considera este Sindicato que el Consejo debe ser la fiel expresión de todos los gremios organizados y encauzar por buen sendero la orientación gremial. Sin embargo, está conspirando contra la organización, desde el momento que se solidariza con elementos ajenos a la misma, quedando así a merced de individuos peligrosos para el campo obrero, que lo llevan barranca abajo, lo que, felizmente, va en camino de evitarse, gracias al heroico gesto del Sindicato de Picapedreros de Montevideo, que advirtiéndole el peligro, fué el primero en frenar el tren, para evitar el desastre. Vergonzoso es para el proletariado organizado de todo el país, tener al frente un Consejo Federal que hace causa común con individuos antiorganizadores, que se introducen en la organización para desviarnos del buen camino que ha de conducirnos al triunfo de nuestras aspiraciones; individuos que desde un principio, dándose denominaciones que no les corresponden, vienen ayudando a la burguesía en la tarea de combatir a la Revolución Rusa, cuando nuestro deber de obreros organizados es estar siempre dispuestos a defenderla a todo trance.

No dudamos que en el Consejo haya algún miembro que en vez de obrar por cuenta propia, obre afectado bajo la influencia de sugerencias perniciosas de individuos haraganes vendidos a la burguesía. Pero observemos que en el capricho que tiene el Consejo de permanecer en el puesto que ocupa, reside la causa de la subsistencia de insidias y personalismos que nos van conduciendo a la desorganización y probablemente a un divisionismo, finalidad que quizás persigue el Consejo, por lo que pedimos su renuncia inmediata, para bien de la organización obrera".